
婚庆策划师骆杨：

见证新人幸福
文/图 本报记者 刘守善

就像导演一样

指挥婚礼现场
1月1日，黄淮宾馆大礼堂内，进

入大门便是一个T型舞台，两侧摆满
了鲜花，一段大红绸子飘在正对大门
的背景台上，这一天有一对新人举行
婚礼。骆杨一大早便来到这里，检查
婚礼现场的每一个细节。作为策划
师，他不仅要负责策划，还要到现场
负责督导，尽可能地将策划的内容展
现出来。

“昨天晚上主要是工程部的哥们
儿在这布置现场，在邀请新人过来彩
排时，我们一起演练了一遍。”骆杨笑
称，之所以彩排，因为新人们都是第
一次踏上这个舞台，为了避免出现尴
尬的情况，他们每次布置现场时，都
要请新人们提前练一练。今年的元
旦，恰好和农历中的腊八节遇到了一
起。而当天的这对新人，不仅看中新
年的第一天，还对传统节日非常重
视。

在各位贵宾等待新人出现时，骆
杨的眼睛一直在观望着婚礼现场的
每一个细节。工程部同事忙碌其他事
情的过程中，骆杨看到舞台左侧的酒
杯中鲜花没有放好，他便走过去将鲜
花均匀地撒到杯子中。“婚礼前的一
个小时，我必须看一遍各种道具是否
完好。”骆杨告诉记者，除此以外，还
要安排好主持人、家长、各位来宾，摄
影、摄像也得到位。

骆杨称，新娘出场时，体现在镜
头中的画面必须干净，根据礼堂的实
际情况，他特意在大门处设置了一块
布帘，在新娘出场时将布帘关闭。这
样，进出礼堂的人从两侧通过，便不
会对镜头造成影响。

到节假日最忙

习惯这种加班
“五一”、“十一”、中秋、元旦……

在这些节假日中，大部分市民会迎来
休息的时间，新人们也会选择这些象

征美满、喜庆的节日作为他们新生活
的第一天。而对于婚庆行业，这些节
假日也是他们最为繁忙的时候，必须
提前一天布置婚礼现场，他们也已经
习惯了这样加班加点的工作节奏。

“新人们大多提前半年或一年选
择婚庆公司，在和新人见面后，我首
先要了解他们的性格、爱好。”骆杨
称，在与新人们沟通的过程中，他要
先提出一些基本的想法，并根据新人
的要求去完善。在婚庆策划中，骆杨
一直认为，只要新人有想法，他就要
尽全力负责搞定，一个策划制定完
成，他至少要和新人沟通5次。“现在
的新人都很时尚，在婚礼中通常会增
加一些新鲜的元素，而家长可能会反
对。”这些时候，骆杨还要和家长沟
通、解释，尽量将新人的场景设计变
成双方家长都能够欣然接受的现实。

在上班时，骆杨要负责接待客

户，而晚上，他经常将自己的一些
灵感做成方案，加班对他来说早已
成了家常便饭。“从2006年入行到
现在，每年的中秋、元旦都没有休
息，当天都有婚礼，而且前一天还
要布置现场。”面对每一个繁忙的
节假日，骆杨从没有厌倦过，就算
是在婚庆淡季的夏天，他也会抽空
去学习、开阔眼界。将新人们的婚
礼策划得更好，一直是他最大的理
想。

看到新人幸福

会最有成就感
在婚礼开始后，新郎走上舞

台 ，“ 无 数 次 的 等 待 ，只 为 这 一
天……”伴随着主持人动情的声
音，新娘缓缓地进入礼堂，而当新

郎走向新娘时，现场的亲友们鼓起
了热烈的掌声。当新娘从新郎手中
接过鲜花，眼中闪烁幸福的眼泪
时，骆杨脸上也充满了笑容。

入行5年来，骆杨经历了无数
次的婚礼，但并没有因此而不再重
视。“前期忙碌了那么长时间，在最
关键的时刻不能出现任何纰漏，否
则就前功尽弃了。”骆杨称，虽然自
己已“身经百战”，但新人们可都是
第一次举办婚礼，只有把每一个步
骤做好了，策划师才能得到认可，
以后的生意才能更多。

“每次看着新人幸福的走入婚
姻的殿堂，我心里便非常舒服。”骆
杨告诉记者，每每这个时候，他心
里也最有成就感，因为在这种环境
中，自己看到的都是欢笑，就连眼
泪也是喜悦的，这是对婚礼策划师
最好的回报。

骆杨：2 9岁，济宁
金吉利婚庆礼仪策划
公 司 策 划 主 管 。2 0 0 6

年 开 始 从 事 婚 礼 、庆
典 策 划 工 作 。主 要 负
责 整 体 婚 庆 策 划 ，做
出符合客户要求的婚
庆 策 划 方 案 ，包 括 了
舞 美 设 计 、费 用 预 算
等 ，并 对 方 案 进 行 彩
排 、修 改 、执 行 。在 婚
礼 当 天 ，作 为 策 划 师
的 骆 杨 ，还 要 负 责 统
筹安排和整体协调。
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骆杨在布置婚礼现场

邮政局投递员杨玉荣：

投递新年祝福
文/图 本报记者 李倩

心怀温暖

每天跑遍全城
2 0 1 2年 1月 1日，新年的第一

天特别冷，早上记者出门时天空
还蒙着一层薄雾。8点 3 0分，记者
赶到金乡县邮政局，投递员们已
经开始忙着插报、盖戳了。

在投递室门口，两辆邮车已
经到了，楼道门口两辆电动投递
车正在充电。投递室内 1 0位投递
员们正忙着先将一些征订量不是
很大的报纸按每个人的投递路段
折叠放好，其余的信件快速盖上
当日邮戳后，准确地插入报纸中
间 。在 插 放 报 纸 和 信 件 的 过 程
中 ，记 者 注 意 到 ，每 份 报 纸 上 面
都没有名字，投递员杨玉荣只是
扫一眼投递表，就将折好的报纸
准确插入平铺的一摞当中，然后
在 表 上 打 钩 。“ 这 都 是 按 路 线 来
的，今天是新年投递的第一天有
些新增用户还不熟悉，投递路线
也在做调整，等三两天后对征订
户 都 熟 悉 了 ，插 报 、投 递 的 效 率
会更高。”杨玉荣说，干的时间长
了，报纸上不写名字看摆放的位
置也知道是谁家的，连家是什么
大门都在脑子里了。

杨玉荣抱来自己投递的 3 0 0

多份报纸还有贺卡，就开始熟练
插 报 、折 叠 ，分 位 置 放 好 。“ 我 现
在 的 段 区 有 2 0 0 多 户 ，每 天 来 回
有 9 0 多 里 路 ，一 般 上 午 1 1 点 出
发，下午 4点半就投递完了。春节
快到了，但最近几天很多新增的
用户投递完应该得到下午 6点。”
杨 玉 荣 说 ，今 天 是 阳 历 年 ，节 假
日期间的报纸相对少些，周五厚
的时候，前面的车筐加后面两个
大邮包都放不开，只能绑在后车
座上。

投递客户

都是自己“亲人”
从成立第一个女子投递班，

杨玉荣就坚守在岗位上，蹬了 1 0
多年的自行车也不觉得苦，如今
换上电动车的她觉得很满足“俺
投递的是文字上的祝福。”她说。

杨 玉 荣 负 责 的 段 道 范 围 较
大 ，距 离 县 城 中 心 较 远 ，基 本 上
没有大的企事业单位，服务对象
也 多 是 个 体 户 、居 民 为 主 。不 管
什么恶劣天气，她都及时准确地
把报刊送达居民手中，从没有发
生过邮件积压延误的现象。杨玉
荣说，“老年人不比年轻人，娱乐
活动多，老人腿脚不便总喜欢呆
在家里，也许每天的报纸就是他

们 最 大 的 乐 趣 了 。”只 要 她 投 递
的段上有老人，她都是多跑几步
路给老人送到家里。

认 真 、朴 实 的 态 度 ，也 赢 得
居民对杨玉荣的好口碑，很多客
户都把她当做自己的亲人。

装的东西多，车子跑起来动
静 也 大 ，每 次 杨 玉 荣 的 车 子 一
响，投递段上的大爷大妈们就知
道 是 小 杨 来 了 。“ 夏 天 总 是 给 冷

好 水 … … ”回 忆 起 这 些 点 滴 ，杨
玉 荣 很 感 动 ：“ 居 民 对 我 的 关 心
更让我感到身上沉甸甸的责任，
工作一天就要把工作干好。”

“从孩子 8个月，我就做投递
员 ，现 在 女 儿 都 1 3 岁 了 ，中 午 几
乎没给孩子做过饭，现在女儿也
烧 的 一 手 好 菜 。”杨 玉 荣 觉 得 自
己苦点没啥，就是对女儿和家庭
亏欠太多。

杨玉荣：4 1岁，是
金乡县邮政局发行投
递局一名普通的投递
员 。现 在 正 是 发 祝 福
贺 卡 、信 件 报 纸 的 旺
季 ，杨 玉 荣 也 更 加 繁
忙 起 来 。2 0 1 2 年 1 月 1

日 ，记 者 见 证 了 她 在
工作岗位上的忙碌。

格个人简介格

杨玉荣在分拣报纸、贺卡。
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